



Les Rencontres du Plan Climat

Transition énergétique

Le 10 mars dernier, s'est tenue la 2^e édition des Rencontres du Plan Climat, à la Verrière des Cordeliers à Sainte-Colombe. Cette salle, récemment rénovée et chauffée grâce à la géothermie sur nappe du Rhône, était le lieu idéal pour ce temps fort du territoire avec une édition placée sous le signe des énergies renouvelables.



En introduction le Président de l'Agglo, Thierry Kovacs, a rappelé que le succès de notre Plan Climat Air Énergie Territorial reposait sur notre capacité à mobiliser l'ensemble des acteurs du territoire (élus, associations, entreprises, particuliers), d'où l'organisation de ces rencontres qui ont été l'occasion de nombreux échanges entre les participants autour des questions d'énergie, de mobilité, de préservation des ressources et de changements des comportements.

Dans un premier temps, **Emmanuel Goy, Directeur Adjoint de l'ADEME** a présenté les 4 scénarios : les 4 " chemins " qui s'ouvrent à nous pour atteindre la neutralité carbone d'ici 2050. Dans un second temps, une table ronde, constituée d'acteurs privés et publics du territoire, a permis d'évoquer le projet de **méthanisation agricole Agrométha à Eyzin-Pinet** qui produit du gaz vert depuis fin 2024, le **réseau de chaleur d'Estrablin** qui chauffe les bâtiments de la commune grâce à une gestion durable et locale du bois, et enfin la nouvelle société de projets **Vienne Condrieu Énergies Renouvelables** porté par l'Agglo, qui va permettre de massifier le photovoltaïque sur le territoire.

LA PAROLE À

Denis Peillot,
Vice-Président
en charge du
Climat et de
la Transition
Énergétique,
Maire d'Estrablin



Nous faisons face à des défis majeurs : adaptation au changement climatique, réduction des consommations énergétiques, diminution des émissions...

Engagée dans un Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET), l'Agglo ambitionne de devenir un Territoire à Énergie Positive (TEPOS). La transition énergétique est une opportunité de repenser notre manière de vivre et d'innover dans un monde en mutation, chacun à notre échelle.

Les secondes rencontres du Plan Climat, où entreprises, associations, partenaires et habitants se sont retrouvés le 10 mars, en ont été une belle illustration. Les initiatives sont variées et nombreuses. Poursuivons ensemble notre engagement.

Le concours des initiatives du Plan Climat

Denis Peillot, Vice-Président en charge de la transition énergétique a ensuite présenté le Concours des initiatives.

Ce concours, dont l'enjeu est d'offrir une vitrine aux projets qui contribuent à la transition écologique, a permis à 5 acteurs locaux de présenter leur projet.

Trois projets, portés par des entrepreneurs au profil différent, sont les lauréats de ce 2^e concours des initiatives :

■ **Thomas Perrin dirigeant de Texabri**, fabricant d'abris en toile pour professionnels, a présenté une innovation dans l'air du temps : l'abri Albedo. Cet abri intègre des panneaux photovoltaïques bifaciaux qui, grâce à la réflexion de la lumière sur sa membrane textile blanche, optimisent le rendement énergétique.

■ **Odile Delorme, Présidente des Centrales Villageoises de la Région de Condrieu**, a été récompensée pour son association avec la commune de Trèves pour un système d'auto-consommation collective à partir de panneaux photovoltaïques qui produit de l'électricité pour trois bâtiments communaux.



■ **Aurélie Dolbeau de Maison Durable** a illustré sa créativité avec la rénovation complète du restaurant italien Lupo à Vienne, et réinterrogé complètement la position de la décoration chinée et de seconde main dans notre esprit.